



**Nombre del alumno: Rojas Velázquez  
Joan Natael**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz  
Sergio**

**Nombre del trabajo: Control de lectura**

**Materia: Interculturalidad y salud II**

**Grado: Segundo semestre**

**Grupo: "B"**

# Medicina tradicional Mexicana

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte de la cosmovisión de los pueblos indígenas. La organización mundial de la salud la define como "la suma total de los conocimientos y habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. El nacimiento de la medicina tradicional es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de una enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir.

De ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconoció la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para las prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas en torno a ellas se intentaron marginar. Por otra parte, la medicina tradicional mexicana, como toda institución social, ha cambiado en el curso de los siglos, interactuando con otros modelos terapéuticos para poder subsistir y adecuarse a las nuevas estrategias de salud, algo importante es que es asociada fuertemente a las plantas medicinales.

Actualmente la medicina tradicional está siendo ampliamente y se está extendiendo rápidamente en muchos países, es por eso que la OMS efectuó un análisis general de la situación. Los objetivos estratégicos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados a proteger - aprovechar las posibles contribuciones enfocadas a la salud, el bienestar y la atención centrada en la persona así como la cobertura universal de salud.

En México tenemos más de 60 pueblos indígenas que representan un 10% aproximado de la población total, es por eso que nos reconocemos como un país multiétnico y pluricultural. En México se han desarrollado algunos proyectos para poder conocer más sobre la medicina tradicional, un ejemplo es el IMSS iniciando con el programa de solidaridad social, IMSS COPLAMAR, el cual consiste de la fusión de la interacción de la medicina tradicional que tiene la interacción de la medicina tradicional creo en años previos una unidad de investigación biomédica en medicina tradicional y herbolaria.

Actualmente se cuentan con diferentes instrumentos para conocer más sobre la medicina tradicional mexicana, podemos nombrar el herbolario del IMSS, también la biblioteca digital de la medicina tradicional mexicana realizada por la UNAM. Otro ejemplo muy claro con la medicina tradicional mexicana es la integración de mujeres parteras capacitadas por el IMSS. Sin embargo a pesar del conocimiento sobre la medicina tradicional aún no existe una reglamentación enfocada a la práctica de este tipo de medicina.

## Bibliografía

Jiménez silva A. (julio-agosto 2017). Boletín CONAMED-OPS. Órgano de difusión del centro colaborador en materia de calidad y seguridad del paciente.

[http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina\\_tradicional.pdf](http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf)